



SECRETARIO

Producción de maíz en el sureste del país se estancó desde 2018, señala GCMA*

Cifras del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera indican que los estados del sureste del país produjeron 6.24 millones de toneladas de maíz, cifra ligeramente inferior a los 6.44 millones de 2022.

Esta cifra contrasta con la información que aseguró el presidente Andrés Manuel López Obrador le fue proporcionada por el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, que señalaba un aumento en la producción de maíz en el sureste impulsada por los apoyos sociales. **La Jornada, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000227nc.pdf

SECRETARÍA

B. 077 Beneficiará Producción para el Bienestar a 1.84 millones de productores de 25 estados, entre ellos Tamaulipas.

Se realizará una derrama económica de 13 mil 729 millones de pesos, a través del programa Producción para el Bienestar de la Subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/554248/Beneficiara-Produccion-para-el-Bienestar-a-1.84-millones-de-productores-de-25-estados-entre-ellos-Tamaulipas-.html>

<https://sprinforma.mx/ver/nacionales/programa-produccion-para-el-bienestar-beneficiara-a-1-84-millones-de-productores>

<https://laverdadnoticias.com/economia/Anuncian-pagos-del-26-al-28-de-febrero-a-beneficiarios-de-Produccion-Bienestar-20240224-0059.html>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/a-partir-de-este-lunes-beneficiara-produccion-para-el-bienestar-a-1-84-millones-de-productores-de-25-estados/>

<https://notigram.com/durango/local/produccion-para-el-bienestar-sader-da-a-conocer-que-dias-paga-a-cada-estado-20240224-1183433>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1761499806944407776>

<https://twitter.com/SPRInforma/status/1761498409020633597>

<https://www.angulo7.com.mx/2024/nacional/entregara-sader-apoyos-a-1-84-millones-de-productores-de-25-estados/550600/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/entregaran-apoyos-a-productores-en-25-estados-entre-ellos-durango.html>

Un viento en contra para el maíz: sufre el mayor desplome de precios en una década





Según un informe de la Bolsa de Rosario, a valores constantes, las cotizaciones están cerca del piso que hubo en 2006. Por este motivo, el ingreso de divisas del maíz solo crecería un 20% este año, cuando la cosecha y las exportaciones aumentarían 53%. <https://www.infocampo.com.ar/un-viento-en-contra-para-el-maiz-sufre-el-mayor-desplome-de-precios-en-una-decada/>

Irregularidades en programa de fertilizante gratuito disminuye producción de maíz en Guerrero

La producción de maíz en Guerrero y en gran parte del país ha tenido disminución importante a partir de la mala aplicación que se hace del programa de fertilizante gratuito, mismo en el que la Auditoría Superior de la Federación ha localizado irregularidades y desvíos millonarios de recursos, señaló el dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos. Romero Sotelo afirmó los padrones de beneficiarios del Programa de Fertilizante no tienen sustento "es un programa electorero", porque no tiene la verificación y sólo busca aumentar los votos del Movimiento de Regeneración Nacional. De igual manera señaló que la propia ASF también detectó de nueva cuenta un desfaldo por 177 millones de pesos en **Seguridad Alimentaria**.

<https://www.elsoldeacapulco.com.mx/local/estado/irregularidades-en-programa-de-fertilizante-gratuito-disminuye-produccion-de-maiz-en-guerrero-11494956.html>

Desplegado

Aviso a las y los Productores

Acércate a la Secretaría de Agricultura Desarrollo Rural y forma parte de las acciones para lograr un sector agroalimentario más sostenible y resiliente.

AGRICULTURA

Apuesta Hidalgo por investigación científica, en materia de alimentación

Con el objetivo de garantizar una mejor nutrición para las familias que más lo necesitan, se llevó a cabo la firma del Convenio General de Colaboración Científica y Tecnológica entre la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Saderh) a cargo de Napoleón González Pérez, y la representante del Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD) Graciela Caire Juvera.

<https://plazajuarez.mx/2024/02/25/apuesta-hidalgo-por-investigacion-cientifica-en-materia-de-alimentacion/>

Impulsan el riego, pero no en todo el país; inversión se concentra en cuatro proyectos

A pesar de las recomendaciones de especialistas para destinar más recursos a la implementación de técnicas para ahorrar agua en el riego de cultivos, lo que





permitiría ahorrar 50% del recurso hídrico que se consume en México, el gobierno ha concentrado el presupuesto de inversión en cuatro grandes proyectos, en lugar de apostar por extender la tecnificación en todo el país. **Excelsior, P,1**
www.excelsior.com.mx/nacional/impulsan-el-riego-pero-no-en-todo-el-pais-inversion-se-concentra-en-cuatro-proyectos

Crean método de producción de hidrógeno y amoníaco verde a partir de aguas residuales

Estudiantes y egresados de la carrera de Ingeniería en Desarrollo Sustentable del Tecnológico de Monterrey, campus Ciudad de México, desarrollaron el proyecto Power2Grow, que es una planta piloto para la producción sostenible de hidrógeno y amoníaco verde a partir de aguas residuales y energía solar. **La Crónica, P 14**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000023nc.pdf

Jornaleros agrícolas enfrentan amenazas del crimen organizado

Además de los abusos y la explotación laboral que enfrentan los jornaleros agrícolas, en los últimos años la delincuencia organizada también ha estado trastocando la vida de esta población al hacerlos víctimas de extorsiones, amenazas, secuestros y hasta asesinatos, al confundirlos con integrantes de grupos rivales, aseguraron el Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan y la Red Nacional de Jornaleros y Jornaleras Agrícolas (Rejja). **La Jornada, P 8**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114472198>

Crean método de producción de hidrógeno y amoníaco verde a partir de aguas residuales

Estudiantes y egresados de la carrera de Ingeniería en Desarrollo Sustentable del Tecnológico de Monterrey, campus Ciudad de México, desarrollaron el proyecto Power2Grow, que es una planta piloto para la producción sostenible de hidrógeno y amoníaco verde a partir de aguas residuales y energía solar. **La Crónica, P 14**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000023nc.pdf

Reconoce UAEMéx labor de agrónomos

Los agrónomos cumplen una función estratégica en el campo, al incidir en el desarrollo agropecuario sustentable clave en la alimentación de la población a nivel estatal y nacional, así como en las exportaciones del país dentro de un estado agropecuario. **La Jornada, P 8**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000049nc.pdf

Nadie se puede comer una ensalada de billetes

Fue este mismo ex comisionado de la CEA A el que inauguró en 2019 la planta de la Cervecería Modelo en el municipio de Apán, Hidalgo, instalada en una zona de más





de cinco pozos, acuíferos que abastecen a varias regiones, abonando a la política nacional para favorecer a alguna empresa, lo que agravó la ya muy real crisis hídrica que vivimos. **La Jornada; P, 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000226nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Pesca de curvina pone en riesgo a la vaquita

La pesca de curvina golfina (*Cynoscton othonopterus*) ya inició desde hace una semana en el Alto Golfo de California con muy buenos resultados, primero, en San Felipe, Baja California, y luego, en Santa Clara, Sonora, sin que las autoridades competentes, Conapesca y el IMIPAS, antes Inapesca, realicen la reunión de todos los años con los actores involucrados para presentar el dictamen técnico sobre la abundancia de la especie y la cuota de captura. **Excélsior, P, 15**

<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114474234>

ABASTO | PRECIOS

Precio del huevo se eleva hasta 60 pesos el kilo

El huevo que es uno de los alimentos más importantes dentro de la canasta básica actualmente ya que se ha elevado mucho su precio, después de que a finales del 2023 y principios del 2024 un kilogramo costaba entre 30 y 35 pesos, hoy está hasta en 60 pesos el kilo y algunas tiendas dicen tenerlo en oferta a tan solo 45 pesos.

<https://pulsoslp.com.mx/estado/precio-del-huevo-se-eleva-hasta-60-pesos-el-kilo/1762755>

ALIMENTACIÓN

Reciben a Macron con abucheos en feria agrícola

El presidente francés, Emmanuel Macron, fue recibido ayer con abucheos y silbidos en la inauguración de la Feria Agrícola de París, por los granjeros que mantienen protestas desde hace varios meses, debido a los altos costos de producción, la burocracia, la competencia de países externos a la Unión Europea (UE), las imposiciones en materia de biodiversidad y emisiones contaminantes, que son normativas que afectan al sector. **La Jornada, , P 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000190nc.pdf

CONTINGENCIA

Ayer y hoy de la cascada de Tamul en la Huasteca potosina

La sequía que azota a la Huasteca potosina dejó sin agua a la cascada de Tamul, el principal atractivo de la región, lo que ha alertado a prestadores de servicios





turísticos del municipio de Aquismón por las afectaciones económicas que esto les podría causar durante el periodo vacacional de Semana Santa. **La Jornada, P, 24**
<https://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=114472150>

Bosques aseguran 73 litros de agua al día

Un especialista explica que el suelo de conservación es de vital relevancia para la recarga de acuíferos El agua infiltrada en el suelo de conservación en la Ciudad de México da 73 litros de agua al día a cada habitante de la capital del país, gracias a la captación de estos territorios, señaló Jorge Escandón, especialista en el sector cambio climático, ciudad y adaptación. **El Sol de México, P, 16**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000093nc.pdf

Se seca el segundo lago más grande de México

De acuerdo con el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Redolía, a través del sistema de vigilancia del Guardián Forestal se ha detectado que la mancha de cultivos de aguacate continúa expandiéndose, llegando incluso a orillas del lago. Los productores, añade, han tenido que dedicarse a otras actividades como la albañilería en Morelia o en el estado vecino de Guanajuato. **La Prensa, P 29**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000264nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Revelan celulares de Sheinbaum y Gálvez

Simpatizantes de Morena y del Frente opositor viralizaron ayer los números de teléfono celular de las candidatas presidenciales quienes recibieron mensajes ofensivos y amenazantes por WhatsApp. Claudia Sheinbaum, de Morena, reveló ayer por la tarde que su número había sido divulgado en cuentas de redes y que tenía saturación de mensajes agresivos. **Reforma, P, 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000376nc.pdf

Intentarán rescatar la laguna de Zumpango

De lo que se conocía como un parque ecoturístico en la laguna de Zumpango, hogar de múltiples especies acuáticas y aves migratorias no queda nada. El sitio que tenía una función reguladora del clima y de recarga de acuíferos ahora está seco, con basura, con lanchas y comercios abandonados, y aun con rastros del incendio registrado hace unos días, que duró más de 70 horas y afectó mil hectáreas. **El Universal, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000331nc.pdf

PRESIDENCIA





Acoso de AMLO a periodista desata guerra de teléfonos

Los números telefónicos de la candidata morenista a la Presidencia, del hijo mayor del Mandatario y de Jesús Ramírez, vocero del gobierno, entre otros cercanos a la 4T, fueron filtrados ayer en redes sociales después de que el Jefe del Ejecutivo reveló la información personal de Natalie Kitroeff, reportera de The New York Times. **El Universal, P, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000276nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Morena premia a 34 chapulines con candidatura

En total, 34 políticos que hasta hace poco militaban en el PRI, PAN, PRD o Movimiento Ciudadano obtuvieron ya una candidatura por la alianza Sigamos Haciendo Historia, que encabeza Morena, para buscar una diputación federal por mayoría relativa o por la vía plurinominal. **El Sol de México, P, 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_25022024/25022024000066nc.pdf

